

COMPTE RENDU DU CONSEIL ACADEMIQUE DE SECTION INTERNATIONALE AMERICAINE

Le Conseil Académique SIA s'est tenu au Lycée Follereau mardi 28 juin 2022 à 17h00

Madame TANZI, l'Inspectrice Académique, directrice académique des services de l'Education Nationale du Territoire de Belfort, a présidé le conseil.

La liste des invités est en PJ

L'ordre du jour :

1. Bilan pédagogique de l'Ecole Victor Hugo, du Collège Vauban et du Lycée Follereau de Belfort,
2. Résultats des commissions d'affectation et effectifs pour la rentrée prochaine
3. Outils de communication de la SIA

Madame TANZI (remplacement de M.Krantz) précise qu'elle arrive des Hauts de Seine et que ce sera son premier Conseil à Belfort. Elle remercie l'assemblée de sa présence et de l'implication de chacun.

1. Bilan pédagogique :

- ✓ En ce qui concerne l'Ecole Victor Hugo, Madame Boisgontier, qui était initialement professeur en Collège, consolide son poste à Victor Hugo. Elle avait 18h00 (professeur en collège) et se retrouve avec 24h à effectuer. La SIA concernant les classes CE2 à CM2, la proposition a été faite d'ajouter les heures restantes aux classes de CP et CE1 (3/4h - hebdo) en expérimentation sur le temps scolaire.
Une vidéo est présentée avec les différents projets de VH de l'année scolaire.
- ✓ Madame Fidalgo précise que le voyage en Irlande au Collège Vauban a été soutenu par la Commission voyage (Asso SIA). Une vidéo des projets et du voyage scolaire des 4^{ème} et 3^{ème} sont présentés ainsi que des photos des carnets de voyage. Des images de la Cérémonie à l'Américaine de fin de 3^{ème} sont aussi présentées.
Madame Fidalgo explique les différents projets de l'année : rencontre avec des professeurs du Lycée, accueil de parents qui parlent très bien anglais / emploi / expérience d'études en Virginie, visite de Faurecia, action avec des étudiants au Kansas, action avec des écoles aux USA, échange Skype avec les élèves, théâtre et production (Hamilton) devant les parents.
- ✓ Les élèves souhaitent intervenir au sujet du Lycée Follereau : les cours en Histoire-Géographie sont très denses. Les cours en anglais sont très utiles pour la suite et les inscriptions sur Parcoursup.
Les professeurs précisent qu'à la rentrée, l'OIB (Option International Bac) devient le BFI (Bac Français International). La nouveauté est que 2 heures de LV1 basculent en 2heures d'une nouvelle matière « Connaissance du Monde ». Ce sera

une 3^{ème} épreuve individuelle au baccalauréat, sur un projet, par exemple, avec quelqu'un qui vit aux USA. Cela concernera les classes de 1^{ère} et Terminale. Les coefficients des notes des épreuves SIA augmenteront. Ce projet « Connaissance du Monde » sera sur 3 axes : penser la société, habiter le monde, construire l'avenir.

Madame l'inspectrice Académique échange avec l'assemblée sur cette nouvelle matière ; Madame Monnet exprime ses craintes car le programme est déjà consistant. Jusqu'à présent, elle utilisait ses 2 heures de LV1 comme un soutien linguistique, utiles pour les élèves qui ne sont pas bilingues. Elle ajoute par ailleurs, que cette nouvelle matière est très intéressante.

Le bilan de l'année met en avant un voyage scolaire à Paris pour les classes de 1^{ère} et Terminale : sur les traces des Américains, culture entre les deux pays, bibliothèque à Paris, conférences, Hemingway.

2. Résultats des commissions d'affectation et effectifs pour la rentrée prochaine

Madame Bourgeois donne les résultats – en PJ.

3. Outils de communication de la SIA

Comment communiquer sur la SIA ? Le Blog au Lycée ? Le site de l'Académie ?
Il existe un flyer pour les inscriptions au primaire et collège mais comment mutualiser et créer un parcours et, comment le montrer ?

L'idée est lancée de créer un réseau des anciens élèves par Linked.
Une autre idée est de créer un système de parrainage entre les élèves bacheliers et les nouveaux élèves entrant en CE2.

Les parents remercient les professeurs pour leur implication au sein de la section.